
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 1 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
El Consejo general del IEQ en sesión ordinaria designó a Cecilia Pérez Cepeda como Presidenta 
y a Antonio Rivera Casas como Secretario ejecutivo. Ambos durarán un año en su cargo. (NC) 
 
Cabeza. En sesión ordinaria el Consejo General del Instituto Electoral de  Querétaro, de acuerdo 
con el artículo 64, fracción primera de la ley electoral, el día de ayer fue designado como 
presidenta del máximo órgano de Dirección del IEQ, la consejera Cecilia Pérez Cepeda, quien 
durará en su encargo un año a partir de esta fecha y, hasta el 30 de Septiembre del 2008. (EL) 
 
Luego de que 17 congresos locales aprobaron ya la ley electoral, Alfredo Botello opinó que no se 
ha tardado la legislatura local, pues las condiciones son muy distintas. (NC) 
 
Los legisladores locales se vieron lentos en el análisis de la reforma electoral, afirmó el vocero de 
la diócesis, José Morales Flores, quien no descartó que posiblemente se perdieron en los 
intereses de sus partidos. Además calificó de prudente el llamado de Calderón a aplazar el 
incremento de la gasolina. (NC) 
 
Por culpa del Secretario de gobierno, Alfredo Botello, no pudo ser analizada y votada con 
prontitud la reforma electoral, denunció el diputado por Convergencia, Marco Antonio León 
Hernández. (NC) 
 
Con una inversión de 25 mil pesos, fue dictado y traducido en Ñhañhö, la ley estatal de 
información. Informó el comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, Miguel Servín. (NC) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos podría ocuparse de lo relativo al derecho a la 
información gubernamental, consideró el magistrado del tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, Marcos Aguilar Vega, durante el foro de transparencia realizado en la facultad de 
derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro. (NC) 
 



Entrevista. Miguel Servín del Bosque, Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, comenta que es el primer ejercicio a nivel nacional el traducir a la lengua ñhañhö 
la Ley de acceso de información y transparencia y  darles a conocer a estas personas de cultura 
otomí, toda esta información. La idea es que hay grupos sociales de indígenas que requieran 
conocer esta información que es básica. Se pidió a las autoridades que entregaran la información 
sin que se les pidiera a estas personas su identificación y ha sido muy bueno. Es muy importante 
que estas personas estén enteradas de todo lo que pasa para que pregunten porque tienen el 
derecho y la obligación de saber lo que pasa. Ley de acceso de información y trasparencia es el 
primer documento que se traducirá a la lengua ñhañhö. Esta traducción la hizo Guadalupe que es 
otomí, antropóloga, es una mujer muy preparada. Sacaron 500 ejemplares, se harán jornadas de 
trabajo, se irán con maestros que hablen ñhañö. La intención es dignificarles y sacar el mejor 
provecho de información a la ley de acceso. No son comisionados de  Querétaro sino de todas las 
comunidades de  Querétaro. Se trata de conjugar e integrar para atender a los grupos marginados. 
Hay que enseñarles para que puedan pedir mejorar sus comunidades, hay que enseñarles a 
pensar y ejercer su derecho y lo comprendan en su lengua. Nacen en una cultura diferente a la 
mestiza. En  Querétaro, la gran mayoría de indígenas son bilingües, las personas adultas lo hablan 
y lo entienden muy bien, pero los niños se apenan de hablar este idioma lo que es muy triste. La 
reacción de los presidentes municipales ha sido formidable. (EL) 
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel  comenta que se ratificó la convención sobre los derechos de las personas  
con discapacidad, con lo cual se deja atrás la visión asistencialistas y pasar a una visión total de 
respeto a los Derechos Humanos. Una de las personas que más trabajó en esto, fue Gilberto 
Rincón Gallardo y ya el jueves en la tarde se sacó. El espíritu central de esta convención es 
refrendar el compromiso del estado mexicano a favor de las personas que sufren alguna 
discapacidad. Se estima que hay 4 millones de personas con discapacidad severa y se debe 
buscar una igualdad en posibilidades de desarrollo. No es un tema que se resuelva sólo porque la 
ley lo dice, sino que es un asunto de cultura, y responsabilidad de toda la sociedad. Por otra parte, 
recuerda que están en la recta final de la reforme en materia de justicia y seguridad, por lo que 
pide que le hagan llegar propuestas al respecto. Hoy cumple 4 años como gobernador Francisco 
Garrido y las alcaldía tienen un año. Al parecer Vicente Fox nos dejó la herencia de adelantarse a 
los tiempos políticos, pero es tiempo de trabajar y las candidaturas vendrán después, por lo que 
hace un llamado a la calma. Además, casarse hoy con un candidato sólo radicaliza la situación. 
Estamos a menos de dos años de la elección y hay que recordar que con esa anticipación nadie 
pensaba en Felipe Calderón Hinojosa, lo que muestra que muchas cosas pueden suceder aún. 
(NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Lamentablemente el incremento al precio de la gasolina, lejos de ser un impuesto, es un pretexto 
para los comerciantes irresponsables e incrementar sus precios, afirmó el Presidente de la 
COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina. (NC) 
 
Como una postura adecuada calificó Raúl Iturralde Olvera, rector de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, la postura del ejecutivo federal de aplazar el alza a la gasolina hasta el próximo año. 
(NC) 
 
El incremento a la gasolina que se dará en enero, no afectará a la economía familiar, ya que será 
de 80 centavos por cada 40 litros, afirmó el diputado federal, Francisco Domínguez Servién. (NC) 
 
Cabeza. A  Querétaro le tocarán 405 mdp, cada año, por concepto del Impuesto a los energéticos 
derivado de la Reforma Fiscal, los cuales serán destinados a carreteras y servicios como drenaje, 
informó el Diputado Federal Francisco Domínguez Servién. (EL) 
 



Sondeo. A partir de hoy el pan dulce sufrirá un incremento de 50 centavos, debido al aumento del 
costo de las materias primas como la harina. Ante esto, los ciudadanos se muestran inconformes. 
(NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Universidad Politécnica sigue avanzando y 70 alumnos del sexto cuatrimestre que ya realizan 
su estancia profesional en Industrias de la entidad, anunció el rector, Carlos Arredondo. (NC) 
Hay un solo presupuesto, una sola fuente de ingresos, afirmó el Secretario de gobierno, Alfredo 
Botello, al ser cuestionado respecto a la petición del STEUAQ de que la Universidad solicite más 
recursos para el 2008, a efecto de enfrentar la inflación. (NC)  
 

SOCIEDAD 
Si el gobierno del Estado no acepta los recursos de la CONAVI, perderá una inversión cercana a 
los 200 mdp, aseguró el titular de esta comisión, Carlos Gutiérrez Ruiz, al señalar que Querétaro 
es el único Estado que no ha aceptado este programa que ofrece los recursos para el pago de 
enganches. (NC) 
 
La diócesis de Querétaro, en voz del Padre José Morales Flores, recomienda a los ciudadanos 
acudir al cine a ver la película llamada La Santa muert6e, para que tengan argumentos y no se 
dejen sorprender. (NC) 
 
Cabeza. En 15 días podría estar finiquitada la compra-venta de los terrenos de Sanfandila, afirmó 
el oficial mayor de gobierno, del Estado, Luis Miguel Sánchez Canterbury. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde la Colonia Cruz del Fuego, cerca de la Unidad Deportiva del Universidad 
Autónoma de Querétaro. La calle de José María Hernández tenia salida sobre paseo constituyente, 
era de doble sentido, pero ahora cambiaron la vialidad para un solo sentido.  Sin embargo ya hay 
detalles, porque al no tener salida afecta a las familias que viven en esta colonia. Esta calle se 
encuentra llena de topes y baches. La calle es bastante pequeña y hay que respetar los 
señalamientos. Para poder regresar a esta colonia, tienen que regresarse sobre Tejeda; es una 
calle que si se pone en dos sentidos como estaba anteriormente es mejor para toda la gente de 
esta colonia. Cuando salen los niños de la escuela es un relajo porque se tienen que regresar 
sobre Tejeda porque no pueden entrar a sus colonias. No saben quién dispuso de cambiar la 
vialidad de esta calle, pero hay que reconsiderar esta situación para beneficio de los vecinos de 
estas colonias. Otro problema es que en la calle de José María Hernández hay una vecina que ha 
obstruido la banqueta con macetas. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Se llevó a cabo el Primer Informe de Gobierno de Manuel González Valle, alcalde de  Querétaro, 
donde destacó la restitución de pavimento de 1 millón 198 mil metros cuadrados en 62 vialidades, 
además de los más de 27 mdp que se invirtieron en tecnología y equipamiento para la guardia 
municipal, ya que dijo que la seguridad pública, es la principal obligación de su gobierno. (EL) 
 
El Alcalde Manuel González Valle rindió su primer informe de gobierno, donde destacó que 
Querétaro ocupa uno de los primeros lugares a nivel nacional en la recaudación de impuestos. Dijo 
que el 47.5% de los ingresos totales del primer año, fueron propios. (NC) 
 
El primer año de la administración de Manuel González Valle fue extraordinario, dice Alfredo 
Botello, quien aseguró que tiene una excelente relación con el Alcalde. (NC) 
 
El Secretario de Gobierno Alfredo Botello calificó el primer año de gobierno de Manuel González 
Valle, como un año extraordinario, ya que dice, existe una buena relación entre gobierno municipal 
y estatal. (EL) 
 



Como excelente, calificaron diversos funcionarios, el  primer informe de gobierno de Manuel 
González Valle, Presidente Municipal de  Querétaro. (EL) 
 
Todos tenemos la posibilidad de llegar a la gubernatura del estado, mientras no nos muramos, 
señaló el ex Alcalde de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, tras el primer informe de Manuel 
González Valle. Consideró que Querétaro va bien y vendrán todavía mejores años con mejores 
resultados. (NC, EL) 
 
El ex presidente municipal de  Querétaro, Rolando García Ortiz, calificó como excelente el primer 
informe de Manuel González Valle, además de que expresó que se corazón, aun no le dispone 
regresar a un cargo político para el 2009. (EL) 
 
Querétaro es un ejemplo para el Municipio de San Juan del Río. Le hemos copiado muchas cosas 
y Manuel González Valle, es un alcalde de lujo, expresó Jorge Rivadeneira, alcalde de San Juan 
del Río. (EL) 
 
El rector Raúl Iturralde Olvera dijo que el trabajo que ha realizado Manuel González Valle frente 
al Municipio de  Querétaro, h sido ejemplar para poder lograr acuerdos y propuestas importantes 
no sólo para el desarrollo del Municipio, sino también de las entidades educativas. (EL) 
 
En conferencia de prensa, el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de  Querétaro dio 
su opinión acerca del desempeño del actual alcalde Manuel González Valle. (EL) 
 
Se han reducido un 30% las quejas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos durante el 
primer gobierno de Manuel González Valle, indicó el titular de este organismo Adolfo Ortega 
Osorio. (EL) 
 
Rescatar el derecho a un aire limpio, fue el llamado del presidente municipal Manuel González 
Valle  al declarar como edificio libre de humo el centro cívico y los edificios municipales. (NC) 
 
El municipio de Querétaro invirtió 112 mil pesos en la instalación de 9 cámaras de video para 
seguridad, del centro cívico, informó la Secretaria de administración, Yolanda Sánchez Barraza. 
(NC) 
 
El Presidente Municipal de Corregidora, Germán Borja, negó que su informe de gobierno fuera 
limitado para unas cuantas personas. Dijo que sólo quería tener un poco de control, pero que sí le 
hizo falta un lugar más grande. (EL) 
 
Con un horizonte de crecimiento y modernidad, ve el Alcalde de El Marqués, Enrique Vega 
Carriles, el futuro de ese municipio, al ofrecer su primer informe de gobierno, ante Renato López 
Otamendi, como representante del gobernador. Resaltó que se ha ejecutado obra pública  en el 
90% del municipio, sobre todo en cuanto a servicios básicos. (NC) 
 
Cabeza. El Gobierno Municipal de  Querétaro, ya puso en marcha la primera etapa del programa 
de foto credencialización a comerciantes de la vía pública en la capital del estado, el cual pretende 
tener un comercio ordenado, dio a conocer el Secretario General de Gobierno Jorge Luís Alarcón 
Nevé. (EL) 
 
Al informe de gobierno en El Marqués, de Enrique Vega Carriles, asistieron Manuel González 
Valle, Presidente de  Querétaro, Jorge Rivadeneira, Presidente Municipal de San Juan del Río, 
Diputados y Representantes de los partidos políticos. (EL) 
 
Durante el informe de actividades de Enrique Vega Carriles, la viuda de un paramédico muerto el 
11 de julio durante la peregrinación, subió al templete para reclamar que el municipio no le paga su 
pensión. (NC) 
 



El viernes pasado en la mañana, Enrique Vega Carriles rindió su primer informe de labores; pero 
noi habían pasado ni diez minutos, cuando una persona intentó manifestarse en el estrado, pues 
aseguró que su familia no ha recibido ningún apoyo del municipio, tras la muerte del paramédico 
José Guadalupe Ramírez. (NC) 
 
Le preguntaron los reporteros a los diferentes funcionarios, representantes de las organizaciones 
sociales, a empresarios, académicos, sobre el informe de Enrique Vega Carriles. (EL) 
 
En San Juan del Río se tratará el 100% de las aguas, aseguró en su primer informe de gobierno, 
Jorge Rivadeneira, quien afirmó que realizará en su periodo, diez acciones de obra, históricas. 
(NC) 
 
Jorge Rivadeneira, Presidente de San Juan del Río, habló de la importante necesidad que tiene el 
desarrollo social y económico que se ha logrado en su municipio. Hablo de los aspectos básicos, 
como seguridad, empleo y bienestar social, dijo son elementos necesarios para el desarrollo de 
San Juan del Río. (EL) 
 
El Presidente municipal de Ezequiel Montes, Martín Vega, rindió su informe de gobierno el viernes 
en la tarde y destacó que convertir a Bernal en pueblo mágico y su peña en una de las 13 
maravillas de México ha sido la inversión más importante de su administración. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Tribunal de lo Contencioso administrativo validó dos de las resoluciones de los procedimientos 
en el caso del CRIQ, emitidas por la Secretaría de la contraloría, señaló el magistrado Jesús 
Lomelí. (NC) 
 
Se ha fortalecido la estructura jurídica, afirmó el Presidente del Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo, Eugenio Castellanos Malo, durante su cuarto informe de actividades. (NC) 
 


